
 

 

 

Réunion du Bureau du vendredi 7 février 2025 à Bordeaux 

 

Procès-verbal 
 

       

Présents :  Mmes COUTY Céline et RIOUX Christina  

MM BRANDY Marc (en visioconférence), BRUGIERE Emmanuel, CAMBLATS Eric,  

DUBOS Jean-Luc, DUCASSE Benoit et DUFAU Pierre. 

 

Excusés :  Mme DOUMAX Cécile 

  M. SEGUIN David 

 

Invités : MM BRUNERIE Simon, LE CALOCH François (en visioconférence) et SALMON Alain 

 

Invité excusé : M. LAVALEUR Michaël 

 

 

1. POINT DE SITUATION 

 

Pierre DUFAU fait un point sur les dossiers en cours. 

 

Accompagné de Christina RIOUX, ils ont rencontré, ce jour, la direction du CREPS de Poitiers. Un point a été fait 

quant aux conventions en cours. Quelques points sont à revoir dont la convention pour l'organisation des CS1 et 

CS2 du DETB, qui doit être séparée de celle du BPJEPS, ainsi que le suivi des cohortes. Christina RIOUX signale que 

le CREPS a fait un retour très positif sur la qualité des interventions de Christophe PONTCHARRAUD. En revanche, 

la liste des intervenants proposée par le CREPS est bloquante et une modification est en attente avant signature.  

 

Les débuts commerciaux de la Hoops Factory sont très encourageants. Une attention particulière est portée sur 

des projets privés du même type que la Hoops Factory qui pourraient s'implanter dans les grandes villes de la 

région. 

Alain SALMON annonce son souhait de se retirer du conseil d'administration de la NAQ BASKET INVEST 

(association gérant la Hoops Factory) en raison de ses fonctions à la FFBB. Une consultation des élus du comité 

directeur sera faite afin de proposer son remplacement par Benoit DUCASSE. 

 

Pierre DUFAU informe avoir rencontré la CCI de Bordeaux. Une réflexion sur la création d'un club business basket 

avec une coloration de 3x3 est à prévoir afin d'intégrer les réseaux d'entreprises. La CCI s'engage à soutenir le 

projet et la ligue sera invitée à l'assemblée générale en mai pour présenter le réseau. 

 

2. PROPOSITION D’ADHESION AU PROGRAMME EMILE'S 

 

Pierre DUFAU expose la proposition du MEDEF Gironde. Pour une cotisation de 22 € annuelle, l'ensemble des 

salariés de la ligue pourront bénéficier d'offres préférentielles auprès de nombreuses enseignes ainsi que des 

remises sur la billetterie, les voyages, la presse et le cinéma (plus de 50 000 offres et remises). Il est proposé que 

les salariés de l'ENAB (groupement d’employeurs) puissent en profiter. 

Les élus présents valident à l'unanimité la proposition. 



 

3. RETOUR DU CONSEIL DES PRESIDENTS CONCERNANT LES TIC ET TDE 

 

François LE CALOCH expose la proposition du conseil des présidents sur la réduction du nombre d'équipes 

qualifiées (5 équipes pour la Nouvelle-Aquitaine) pour le tournoi des étoiles (TDE).  

Les coûts financiers importants et les organisations hétérogènes sur le territoire des TIC, CIC ont amené les 

présidents de comité à réfléchir aux formats de ces actions du PPF.  

Une proposition devra être faite à la ligue Centre-Val-de-Loire en amont de la réunion de zone du 29 mars. Un 

échange avec les comités sera également organisé par secteur. 

 

Marc BRANDY informe que la prochaine réunion de l'équipe technique régionale (ETR) de la ligue aura lieu les  

31 mars et 1er avril à l'INSEP. Les frais d'hébergement et de restauration seront pris en charge par la ligue alors 

que les frais de déplacement resteront à la charge des comités. 

 

4. COMPETITIONS 5X5 : ORGANISATION DES PLATEAUX 

 

Organisation des plateaux ¼ finales de coupes 

 

Après échanges autour de la proposition d'organisation des plateaux des coupes Nouvelle-Aquitaine proposée 

par la commission des compétitions, les élus s'accordent sur une organisation type : 

 

▪ Maintien de la gratuité des entrées 

▪ Prise en charge des frais d'arbitrage et d’officiels de la table de marque par la ligue 

▪ En cas de qualification, les clubs organisateurs joueront à domicile 

▪ Un tirage sera fait pour déterminer la répartition par plateau puis par rencontre. Tirage de deux 

chapeaux 

▪ Désignation de deux délégués sportifs de la ligue par plateau. 

▪ Pas de report des rencontres possible bien que certains clubs s'engagent sur plusieurs coupes durant 

la saison 

 

Report de rencontres en cas de grippe 

 

Eric CAMBLATS demande l'avis des membres du bureau sur une note, que souhaiterait diffuser la commission des 

compétitions, sur les demandes de report de rencontres en cas de grippe. Bien que l'épidémie de grippe soit 

présente, les élus ne souhaitent pas la mise en place d'un protocole calqué sur celui de la Covid-19 et demandent 

à la commission de gérer les reports au cas par cas en faisant preuve de bon sens et en souhaitant la 

compréhension des clubs adverses. Dans tous les cas, les reports ne peuvent être décidés par les clubs sans 

l'accord de la commission des compétitions. 

 

5. ETUDE DE MARCHE POUR LA STRUCTURE COMMERCIALE 

 

Report du choix du prestataire pour l’étude de marché après réalisation d'un cahier des charges. 

Les élus valident la proposition d'accompagnement pour la recherche des financements par la société ABF 

Solutions. Le contrat sera signé après conception du cahier des charges. 

 

6. COMMISSION REGIONALE DES OFFICIELS 

 

Emmanuel BRUGIERE informe que les CTA vont travailler à l'élaboration d'un catalogue de formation et 

interventions qui sera proposé aux comités départementaux adhérents à l’ENAB.  

 



 

Après échanges sur le retour du groupe formateurs OTM, les élus constatent qu'il y a beaucoup trop d'échecs sur 

les validations des OTM.  Une formation dans les comités départementaux devra être mise en place par les CDO.  

 

Il est demandé de revoir la proposition de perfectionnement des OTM et de proposer une formation lors des 

finales des championnats séniors à Cognac et jeunes à Pomarez. Les actions devront être budgétisées en amont.  

 

La demande d'une seconde revalidation de candidats ayant échoué est abordée. Plusieurs solutions sont 

évoquées dont la possibilité d'une évaluation sur un match avec un changement de poste sur la rencontre et la 

prise en charge des frais de déplacement par les clubs demandeurs.  

 

Il propose d'offrir un maillot aux arbitres qui officieront sur les différentes finales régionales et propose des 

visuels. Il a été suggéré de budgétiser cette proposition et de considérer d'autres options. La prise de décision est 

reportée à l'étude du budget de l'action. 

 

7. VIVRE ENSEMBLE 

 

François LE CALOCH informe que Elodie LOPEZ a terminé sa formation d'animatrice basket santé.  

Jacky BLANC-GONNET souhaite qu'elle devienne formatrice sur les prochaines formations d'animateurs. Une 

communication visuelle sur les différentes finales sera organisée par la commission Vivre Ensemble. Il est 

demandé à la commission de travailler sur l'organisation d'un forum Vivre Ensemble à destination des comités 

départementaux. Il pourrait être organisé à la rentrée 2025-2026. 

 

Christina RIOUX rappelle que Pauline MAILLARD, du Biscarrosse Olympique Club, a également réussi sa formation 

d'animatrice basket santé. Un courrier de félicitations leur sera envoyé. 

 

8. IRFBB 

 

Christina RIOUX fait un retour des travaux de l'IRFBB. Elle demande que l'on puisse retravailler le financement et 

le déploiement du label entraineur sur l'ensemble du territoire. Une réflexion est en cours avec Frédéric ROY (CTS 

en charge de la formation des cadres) afin d'intégrer cette formation dans les qualifications acceptées dans le 

statut de l'entraineur. 

 

Elle propose que les commissions concernées par le statut de l'entraineur puissent travailler ensemble sur 

différents points : 

▪ Le statut de l'entraîneur et les exigences associées 

▪ La nécessité de simplifier le statut de l'entraîneur et d'éviter les exceptions complexes 

▪ Réflexion sur la préparation des clubs de niveaux R2 et R3 aux exigences de la R1 et championnat de 

France 

▪ Proposition d'un temps de réflexion pour aligner le développement des CS sur les départements 

 

 Elle informe que la ligue n'est pas encore prête à organiser en nom propre la formation CDSSA proposée par 

l'INFBB. 

 

9. ELECTIONS AU CROS NOUVELLE-AQUITAINE 

 

Pierre DUFAU informe avoir été sollicité par le président du comité régional olympique et sportif de la  

Nouvelle-Aquitaine pour intégrer le futur comité directeur. Il soumet donc cette demande aux membres du 

bureau qui valident à l’unanimité la candidature de Pierre DUFAU aux élections du comité directeur du CROS 

Nouvelle-Aquitaine. 

 



 

10. QUESTIONS DIVERSES 

 

Eric CAMBLATS rappelle que les différentes commissions vont être sollicitées pour justifier les actions du PSF 

2024. La campagne PSF 2025 va commencer fin février. Il est nécessaire d'accompagner les groupements sportifs 

dans cette demande de subvention.  La FFBB propose une série de quatre webinaires du 21 février au 3 mars 

2025. Il parait important que les clubs y participent. 

 

Christina RIOUX a été informée par Vanessa RONC, coach de l'équipe NF2 du Garonne Avenir Basket du 

Marmandais, qu'un courrier a été adressé à la commission fédérale des compétitions pour dénoncer le 

comportement sexiste, présumé, d'un arbitre lors de la rencontre du week-end du 1er au 2 février les opposant 

au Lamboisières-Martin Basket. Elle évoque être lassée et démunie face à ce genre de situation qui tend à se 

reproduire. La ligue condamne fermement toute forme de discrimination et se tient à la disposition de ses 

licenciés pour leur apporter son soutien dans ce genre de situations. 

 

 

Secrétaire général Président 

Éric CAMBLATS Pierre DUFAU 

 

 


